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JUNWEX СОБЕРЕТ 
МОДНЫХ 
ДИЗАЙНЕРОВ

Предстоящая выставка “JUNWEX 
Петербург” продолжит традицию 
fashion-показов, демонстрируя 
тесную связь дизайнерской мысли 
в одежде и ювелирном искусстве. 

2 И 3 ФЕВРАЛЯ В 
“ЭКСПОФОРУМЕ” ПРОЙДУТ 
ПОКАЗЫ РОССИЙСКИХ 
ДИЗАЙНЕРОВ, ХЕДЛАЙНЕРОМ 
КОТОРЫХ СТАНЕТ АЛЁНА 
ЧЕКАЛЕВА И ЕЕ БРЕНД REVE.

Reve - мечта в переводе 
с французского, и марка 
воплощает в жизнь мечты о 
смелой, дизайнерской одежде, 
которую можно носить каждый 
день и легко комбинировать с 
другими изделиями в гардеробе. 
Это бренд одежды ярких 
чистых цветов, смелых линий 
и форм. Вдохновение марки – 
неувядающая классика, которую 
можно прочитать прогрессивно, 

а также легко трансформировать из 
образов в стиле спорт-шик в элегантные 
образы на выход.
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В ПЕТЕРБУРГЕ ПЛАНИРУЮТ 
ОТКРЫТЬ ШКОЛУ КОММУНИКАЦИЙ 
В ЮВЕЛИРНОЙ ОТРАСЛИ

В начале декабря мы рассказывали 
о защите студенческих работ по 
коммуникационной стратегии для 
JUNWEX. Сейчас добавим еще фото 
и немного подробностей.

Клинику коммуникационных 
проектов СПбГУ на защите 
представили шесть студенческих 
команд под руководством старшего 
преподавателя кафедры рекламы 
Натальи Мазиковой. В течение 
двух месяцев студенты первого 

курса образовательных программ 
«Корпоративные коммуникации 
и реклама» и «Управление 
коммуникационными проектами в 
политике и бизнесе» работали над 
коммуникационными стратегиями 
для медиахолдинга.

В задачи входило: проанализировать 
активность JUNWEX на сайте и 
в различных социальных сетях, 
провести бенчмаркинг, разработать 
SMM-стратегии, направленные 



на продвижение компании и 
улучшение коммуникации с целевой 
аудиторией.

В рамках итоговой встречи 
команды презентовали варианты 
нового визуального оформления 
медиахолдинга и контент-
стратегии, способные привлечь 
внимание аудитории: например, 
создание коротких видеороликов 
на платформах компании, чтобы 
заинтересовать зрителя, а также 
сотрудничество с известными в 
массовых кругах блогерами, которые 
смогут рекламировать ювелирные 
украшения.

– Задание было достаточно 
объемным, а время, которое получили 
студенты на работу, было крайне 
ограничено. Каждая команда подошла 
со своим креативом, и некоторые 
предложения были весьма смелыми. 
Участники представили, что можно 
улучшить в социальных сетях с 
наименьшими затратами, чтобы 
получить наибольший эффект, – 
отметила куратор проекта Наталья 
Мазикова.

Одной из самых ярких идей стало 
создание телеграм-бота, который 
может накладывать ювелирные 
украшения на пользователя. Сразу 
несколько команд предложили 
создать маскота Junwex, который 
будет взаимодействовать с 

аудиторией, отвечать на ее запросы 
и участвовать в рекламе. Для такой 
задачи предложили использовать 
уже известный образ «Хозяйки 
Медной Горы», выполненный в 
зеленых тонах, или же подготовить 
нечто новое – одна из команд 
подготовила оригинальный пример 
маскота в виде комикса.

– Все команды невероятно 
креативные. Я поражена тому, как 
ребята раскрылись, какой глубокий 
анализ провели. Считаю, что 
каждый в праве собой гордиться, 
– рассказала Виктория Власова, 
студентка образовательной 
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программы «Корпоративные 
коммуникации и реклама».

Проекты студентов оценивало 
экспертное жюри: руководитель 
программы «Ювелирная Россия» 
Валерий Будный,  генеральный 
директор РИА «РЮЭ» Ольга 
Будная,  коммерческий директор 
Ювелирного завода «Грант» 
Мария Мазурчик, руководитель 
розничного направления ювелирной 
компании «ФИТ» Виктория 
Маслова, литературный редактор 
ИД «Ювелирная Россия» Ирина 
Федорова, руководитель рекламного 
агентства JUNWEX Анастасия 
Андронова, директор Клиники 
коммуникационных проектов СПбГУ 
Екатерина Шаркова. 
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– “У нас огромный объем информации, который нужно 
грамотно проанализировать и распределить, и сделать 
так, чтобы было и красиво, и современно. Нам было 
важно и интересно посмотреть, что предложит 
молодежь, другое поколение. Одна из ключевых целей 
сотрудничества с Клиникой коммуникационных 
проектов – получить обратную связь от цифрового 
поколения, понять, какими инструментами необходимо 
пользоваться, чтобы их заинтересовать.

По итогам презентации студенты 
получили благодарности и памятные 
сувениры от медиахолдинга, а 
также предложение продолжить 
сотрудничество в рамках практики 
на XXXII Международной 
ювелирной выставке JUNWEX 
Петербург, которая откроется 30 
января в Экспофоруме. Ну а Клиника 
коммуникационных проектов СПбГУ 
совместно с JUNWEX и рос-
сийскими ювелирами в скором 
времени планирует запуск Школы 
коммуникаций в ювелирной 
индустрии. 

Нам важно готовить новых молодых специалистов для отрасли. Сегодняшние 
выступления студентов показали, что первые шаги в этом направлении вместе 
с клиникой мы уже сделали. Впереди много планов! Продолжим сотрудничество в 
новом году”, - поделилась впечатлениями после презентации проектов генеральный 
директор РИА «РЮЭ» Ольга Будная.
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В ТПП ПРОШЛА ВСТРЕЧА 
АКТИВА КОМИТЕТА 
ПО ДРАГМЕТАЛЛАМ И 
ДРАГКАМНЯМ
14 декабря 2024 г. состоялась встреча 
президента Торгово-промышленной 
палаты России Сергея Николаевича 
Катырина с активом Комитета ДМДК 
ТПП РФ.

Общую оценку ситуации в сфере 
ДМДК озвучил председатель 
Комитета ДМДК Михаил Дягилев, 
кратко перечислив основные «горести 
и радости» отрасли. Он отметил, что 
за последние годы государственный 
контроль в области ДМДК 
усиливался, издано значительное 
количество нормативных актов 
с обязательными требованиями, 
финансовая и административная 
нагрузка на отрасль выросла.

Все пять докладов, сделанных 
на встрече, были посвящены 
проблемам нормативного правового 
регулирования сферы ДМДК. 

В ДВУХ ИЗ ПЯТИ ДОКЛАДОВ, 
СДЕЛАННЫХ НА ВСТРЕЧЕ 
ЧЛЕНАМИ КОМИТЕТА ДМДК, БЫЛ 
СДЕЛАН АКЦЕНТ НА ОТСУТСТВИЕ 
ВНЯТНОЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
ПОЛИТИКИ В СФЕРЕ ДМДК. 

Исполнительный директор 
Ассоциации «Гильдия ювелиров 
России» Владимир Збойков в 
своем выступлении высказал 
мысль, что отсутствие должной 
оценки возможных рисков при 
изменении нормативного правового 
регулирования сферы ДМДК (в 
частности, запрета на применение 
СНР в ювелирной сфере) создало 
ряд проблем, для компенсации 
негативных последствий которых 
государству потребовалось 
резко усиливать как наказания за 
правонарушения в сфере ДМДК, 
вводя в КоАП новые статьи, так и 
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за преступления в сфере ДМДК, 
ужесточая и без того суровые 
наказания по профильным статьям 
УК РФ.

Владимир Збойков отметил, 
что основной отраслевой закон 
«О драгоценных металлах и 
драгоценных камнях» несовершенен, 
т.к. не учитывает различия между 

понятиями «драгоценный» и 
«дорогой», идентично регулируя 
оборот как важных для 
экономики страны ДМДК, так и 
несущественных, создавая лишь 
дополнительную бессмысленную 
административную нагрузку на 
бизнес и сдерживая развитие 
сектора глубокой переработки 
ДМДК.

ПАКЕТ ПРЕДЛОЖЕНИЙ, 
ОЗВУЧЕННЫЙ ВЛАДИМИРОМ 
ЗБОЙКОВЫМ, СОСТОЯЛ ИЗ ТРЕХ 
ПОЗИЦИЙ:

1. Предложить Правительству 
РФ рассмотреть возможность 
конкретизировать в Постановлении 
Правительства РФ «О 
Министерстве финансов РФ» 
суть государственной политики в 
сфере переработки и обращения 
ДМДК как «ответственность за 
рост перерабатывающих секторов 
и доли глубокой переработки 
ДМДК»;

2. Еще раз вернуться к вопросу 
«одноканального» оборота золота 
с точки зрения взимания НДС (т.к. 
именно «двухканальный» оборот 
золота без НДС для физических 

лиц и с НДС для юридических лиц 
и ИП привел к введению запрета 
ювелирам на применение СНР), 
либо ускорить рассмотрение 
вопроса замены НДС на 
своеобразный федеральный налог, 
дающий при конечных, розничных 
продажах поступления в бюджет, 
эквивалентные сегодняшнему 
сбору по НДС;

3. По вопросу применяемых в 
пробирном надзоре технологий, 
в том числе – по физической 
маркировке ювелирных изделий – 
обратиться в ФПП с предложением 
провести открытые дискуссии, 
с привлечением технических 
специалистов и с реальной 
возможностью изменения уже 
принятых решений.
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Предложение Владимира Збойкова 
о необходимости определения 
сути государственной политики в 
сфере ДМДК горячо поддержал в 
своем докладе председатель Союза 
золотопромышленников Сергей 
Кашуба.

Сергей Григорьевич заметил, 
что площадка ТПП РФ – это 
единственное место, где 
встречаются вместе все 
отраслевики: добытчики, 
аффинажники, переработчики, 
ювелиры, вторичники, банкиры, 
торговля. За что спасибо ТПП РФ. 
Но у государства такого «общего 
места» регулирования сферы ДМДК 
нет: недропользование – это МПР и 
Роснедра, от добычи до аффинажа – 
Минпромторг, и сфера потребления 
– Минфин, Гохран, ФПП, ЦБ РФ.

Как следствие, если бизнес худо-
бедно свою общую позицию 
определяет, то государственной 
политики в сфере ДМДК нет. Нет 
выработанной общей стратегии 
государства в отрасли ДМДК. В 
феврале этого года была создана 
Правительственная комиссия по 
разработке и реализации мер 
государственной поддержки в сфере 
добычи, производства и обращения 
ДМДК под председательством 
Заместителя Председателя 
Правительства РФ - Руководителя 

Аппарата Правительства РФ 
Григоренко Д.Ю., которая ни разу 
еще не собиралась. По регламенту, 
повестку заседаний определяет 
Минфин.

Если золотопромышленники 
обращаются в Правительство 
РФ напрямую, то для других 
секторов решение их вопросов 
затруднительно, отметил Сергей 
Кашуба. Мы не слышим ясных 
позиций по сфере ДМДК от 
государства: ни в концепции, ни в 
стратегии, ни в чем-то еще. Если 
у нас нет руководящих сигналов, 
то каждый сектор движется сам 
по себе. Их не было ни до СВО, 
нет и сейчас. Но и у бизнеса нет 
разработанной стратегии сферы 
ДМДК, которую можно было бы 
предложить Правительству РФ.

Председатель Союза 
золотопромышленников предложил 
попросить у государства грант 
на разработку бизнесом на 
платформе ТПП РФ такой стратегии 
развития, от 5 -6 отраслей сферы 
ДМДК, если ее не разрабатывают 
государственные институты.

В части несовершенства применения 
НДС при обороте золота позиция 
золотопромышленников также 
оказалась созвучна позиции 
ювелиров – например, они 
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поддерживают идею, чтобы у 
аффинажников не было входного 
НДС при покупке золота у 
добытчиков, но вопрос не решается.

Президент ТПП РФ внимательно 
выслушал все доклады.

По поводу идеи внесения изменений 
в «Положение «О Министерстве 
финансов РФ» Сергей Николаевич 
заметил, что это длинный путь, но 
сформулировать задачу можно.

Что касается НДС при обороте 
золота, нужно учитывать, что 

это также очень серьезный путь, 
который проходит через Минфин, 
через длительные обсуждения. 
Но попробовать можно, если 
будет обоснование предложения с 
приведением расчетов, согласился 
президент ТПП РФ. Он еще раз 
подчеркнул, что бизнес любые 
свои предложения должен очень 
тщательно обосновывать расчетами. 
Иначе серьезного отношения к 
обращениям бизнеса со стороны 
государства ждать не следует.



«585*ЗОЛОТОЙ»: КАК 
ИЗМЕНИЛСЯ СПРОС В 2023 
ГОДУ И ЧЕГО ЖДАТЬ В 2024

Лидерами по росту продаж в 
натуральном выражении в 2023 году 
стали подвески, кольца и серьги с 
полудрагоценными камнями – этих 
изделий приобрели на 70%, 57% и 
44% больше, чем в 2022 году. 

Кольца и подвески с драгоценными 
камнями – бриллиантами, сапфирами, 

изумрудами, рубинами и жемчугом 
– также приобрели на 27% и 
23% больше. В рейтинг с тем же 
показателем роста продаж 27% 
вошли и премиальные наручные часы 
из золота, которые представлены 
в непрофильном ассортименте 
«585*ЗОЛОТОЙ» наряду с брендовой 
оптикой.

КОМПАНИИ



На конец 2023 заметно выросли 
продажи инвестиционно 
привлекательных украшений – 
тяжеловесных цепей и браслетов 
из золота, изделий с драгоценными 
камнями. 

ТАК, ОСЕНЬЮ В СЕТИ 
«585*ЗОЛОТОЙ» НАБЛЮДАЛИ 
РОСТ ПРОДАЖ ЗОЛОТЫХ 
БРАСЛЕТОВ И ЦЕПЕЙ – НА 
81% И 51% СООТВЕТСТВЕННО, 
ОТНОСИТЕЛЬНО ПОКАЗАТЕЛЕЙ 
2022 ГОДА.

Еще одной важной тенденцией 2023 
года стала выросшая доля и роль 
e-com на ювелирном рынке. Более 
80% покупок здесь совершается 
через мобильное приложение. При 
этом по среднему чеку e-com все же 
отстает от оффлайна – когда речь 
идет о более дорогом сегменте 
украшений, клиенты могут выбирать 
изделие в сети, но за примеркой и 
окончательным решением о покупке 
приходят в магазин.

Что касается прогнозов на 2024 
год, очевидно, что полновесные 
золотые изделия в силу своего 
инвестиционного потенциала 
останутся востребованными. В более 
бюджетном сегменте произойдет 
рост спроса на альтернативные 

дизайнерские изделия из серебра

Также более привлекательными 
для покупки станут украшения 
с натуральными драгоценными 
и полудрагоценными камнями, 
стоимость которых выросла 
незначительно на фоне активного 
роста цен на изделия с фианитами

Стабильно востребованными 
украшениями останутся обручальные 
кольца из золота, спрос на которые 
не зависит от колебаний курса и 
от трендов. Классические модели 
свадебных колец традиционно 
составляют топ-5 самых популярных 
по России товаров из всего 
ассортимента «585*ЗОЛОТОЙ».

Цены на ювелирные изделия 
из золота будут расти, так как в 
продажу поступят украшения из 
сырья, закупленного на пиковых 
значениях биржи осенью 2023. Пока 
эта динамика сдерживается, в том 
числе, за счет проведения новогодних 
распродаж. 

Доля e-com на ювелирном рынке 
продолжит расти – не только за счет 
мобильных приложений и сайтов, 
но и за счет выхода и активного 
размещения всех крупных игроков 
на маркетплейсах. Рост e-com 
прогнозируется до 25%.
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Атмосфера приближающихся 
праздников не только вдохновляет на 
новые эксперименты, но и позволяет 
по-новому взглянуть на некоторые 
драгоценности. 

Вот и в компании Natasha Libelle 
представили сразу несколько 
новинок, способных освежить зимние 
образы.

ЗИМНИЕ НОВИНКИ ОТ 
NATASHA LIBELLE

18 Ювелирная Россия



Обновленные коллекции 
итальянского производства 
представит на JUNWEX Торговый 
Дом “Грация”.  

Компания является официальным 
дистрибьютором Ювелирного 
Дома FRABOSO, который вот уже 
почти 40 лет продолжает покорять 
сердца модниц во всём мире.

“Инновация, креативность и 
страсть являются неотъемлемой 
частью нашей философии. 

Мы предлагаем  яркие и 
модные украшения, которые 
соответствуют течениям 
мировой моды и самым последним 
тенденциям”, - говорят в компании.

НОВЫЕ КОЛЛЕКЦИИ 
ИТАЛЬЯНСКОГО 
СЕРЕБРА НА JUNWEX



БРОШЬ CHAMOVSKIKH 
ПРОДАЛИ НА БЛАГОТВО-
РИТЕЛЬНОМ АУКЦИОНЕ

По традиции ежегодный 
благотворительный аукцион 
«Екатерининская Ассамблея» прошел 
в Екатеринбурге в дни памяти 
святой великомученицы Екатерины 
– небесной покровительницы 
уральской столицы. 

Среди гостей присутствовали 
губернатор Свердловской области 
Евгений Куйвашев, митрополит 
Екатеринбургский и Верхотурский 

Евгений, глава Екатеринбурга 
Алексей Орлов, музыкант Евгений 
Маргулис, народный артист 
России Евгений Миронов, а также 
крупнейшие промышленники и 
предприниматели Свердловской 
области.

Основатель ювелирного дома 
CHAMOVSKIKH Александр 
Чамовских предоставил в качестве 
лота бриллиантовую брошь с 



монограммой ЕА — символом 
Екатерининской ассамблеи. 

Украшение выполнено из белого 
золота и инкрустировано 144 
бриллиантами. Эскиз броши 
разработан дизайнерами бренда 
CHAMOVSKIKH в 2020-м году к 
десятилетию благотворительного 
аукциона. 

Произведение ювелирного 
искусства ушло за 4 миллиона 
рублей, в 8 раз превысив 
стартовую стоимость. Кроме того, 
ювелирный дом передал для 
розыгрыша в благотворительной 
лотерее золотой ключ-подвес 
«Секрет», инкрустированный 42 
бриллиантами и сапфиром.

«Благодарю каждого из вас 
за участие в ежегодном 
благотворительном вечере 
Екатерининской Ассамблеи, 
— подвел итоги аукциона 
Президент СОСПП Дмитрий 
Пумпянский. 

— Цель нашего с вами общего 
проекта — давать надежду 
людям, которые попали в 
сложные жизненные ситуации, 
нуждаются в помощи. Мы 
планировали собрать деньги на 
три проекта, а получилось – на 
семь. Получилась рекордная сумма 
– 200 млн рублей, в России таких 
аукционов никогда не было».
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